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Более половины участ�
ников национального соци�
ологического опроса,
проведенного НИСЭПИ,
считают, что пора дать
шанс кому�нибудь друго�
му исполнять обязаннос�
ти президента. При этом
пока этот «кто�то дру�
гой» не просматривается
даже на горизонте.

Хорошие новости для
Лукашенко

В сентябре зарегистриро�
ванный в Литве НИСЭПИ
провел в Беларуси очередной
национальный опрос. Ряд по�
лученных результатов навер�
няка способны порадовать гла�
ву государства.

Почти половина населе�
ния (48.4%) считает, что из�
брание Александра Лукашен�
ко президентом Беларуси 15
лет назад «принесло стране
больше пользы, чем вреда».
Противоположной точки зре�
ния придерживается 21.7%
опрошенных.

Главной заслугой Лука�
шенко респонденты признали
«поддержание стабильности в
обществе» (62.5%). Также 37%
опрошенных высказали мне�
ние, что за это время «воровства
и коррупции в руководстве стра�
ны стало меньше, чем в начале
90�х». Блажен, кто верует…

Даже то, что в руках Алек�
сандра Лукашенко сосредото�
чена практически вся власть
в стране, по мнению 44,2%
респондентов «идет во благо
Беларуси».

Плохие новости для Лу�
кашенко

И все�таки 15 лет – это уже
слишком даже для любящих
стабильность белорусов. На
вопрос: «Как Вы думаете, А.
Лукашенко настолько хоро�
шо справлялся с обязанностя�
ми президента, чтобы быть
снова избранным на эту дол�
жность, или пришла пора
дать шанс кому�нибудь дру�
гому выполнять эти обязанно�
сти?» 50.2% ответили «дать
шанс новому человеку». За пе�
реизбрание нынешнего главы
государства высказались
37.4% респондентов.

Также в обществе растет
неудовлетворенность теку�
щей ситуацией и, как след�
ствие, действиями власти. На
вопрос: «Насколько Вас удов�
летворяют нынешние усло�
вия жизни в Беларуси?»,
«полностью» или «скорее не
удовлетворяют» ответили по�
чти 45% респондентов.
36.9% считают, что их
материальное положение за
последние три месяца «ухуд�
шилось» (только 10.9% отве�
тили «улучшилось»). Почти
88% отметили, что «рост цен
на продукты, промышленные
товары, жилье, образование,
медицинские и иные услу�

ги» сказывается на их жиз�
ни, а у 40% это вызывает «тре�
вогу и настоящий шок».

По мнению респондентов,
«основная ответственность за
ухудшение экономической
ситуации в стране» лежит на
представителях власти – пре�
зиденте (42.7%) и правитель�
стве (40.7%).

Перспективы населению
также видятся в мрачноватом
свете. Свыше 51% считают
«весьма вероятной» новую
девальвацию белорусского
рубля. А надежды на эконо�
мическое развитие страны
связываются, прежде всего, с
«привлечением иностранно�
го капитала» (47.8%), и лишь
потом с президентом (37.8%)
и правительством (27.7%).

На вопрос «Чьи интересы
выражает нынешняя власть?»
больше всего ответов (34.1%)
собрали «чиновники и бюрок�
раты» (ответ «таких людей,
как я» набрал 25%, а «бедных
и социально�незащищенных
слоев населения» – только
12%). По мнению почти 40%
респондентов, «за 15 лет прав�
ления А. Лукашенко разрыв
между богатыми и бедными
в нашей стране увеличился»
(противоположной точки зре�
ния придерживаются
25.9%),

И снова хорошие новости
для Лукашенко

При том, что в обществе
накапливается недовольство,
пока оно не находит выхода.

Если бы очередные выборы
президента Беларуси состоя�
лись завтра, за Александра
Лукашенко проголосовали
бы 39.4%. Его потенциаль�
ные конкуренты катастрофи�
чески отстают. За Александр
Милинкевича готовы голосо�
вать – 3.4%, за Александра
Козулина – 2%. Прочие по�
литики, упомянутые в опро�
се набрали менее 1%.

Несколько лучше выгля�
дит ситуация при такой фор�
мулировке вопроса: «Если А.
Лукашенко будет в четвер�
тый раз выставлять свою кан�
дидатуру на президентских
выборах, и с ним будет сопер�
ничать кандидат от демокра�
тической оппозиции, за кого
из них Вы бы проголосова�
ли?» В результате 25.2%
высказались в пользу гипоте�
тического демократа. Но
Александр Лукашенко все
равно далеко впереди – 42.9%.

Парадоксальная ситуа�
ция: большинство участников
опроса полагает, что Лука�
шенко пора на заслуженный
отдых, и опять же большин�
ство респондентов готовы про�
голосовать за него на следую�
щих выборах, не видя, кто
может прийти на смену дей�
ствующему главе государ�
ства. По сути, результаты
социсследования подтверж�
дают тезис, высказанный в
одной из наших предыдущих
статей – «Беларуси нужен
свой Обама».

Минские власти разрешили БКДПМинские власти разрешили БКДПМинские власти разрешили БКДПМинские власти разрешили БКДПМинские власти разрешили БКДП
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Городские власти
разрешили Белорусско�
му конгрессу демокра�
тических профсоюзов
провести митинг,
приуроченный к Всемир�
ному дню борьбы за дос�
тойный труд. Акция со�
стоится 7 октября 2009
года с 16.30 до 18.30 на
открытой концертной
площадке Парка куль�

туры и отдыха им.50�
летия Октября.

Как сообщает пресс�служ�
ба БКДП, ожидается, что в ме�
роприятии примут участие до
500 человек: профсоюзные ак�
тивисты из разных регионов
Беларуси, представляющие
три членские организации
БКДП – Белорусский незави�
симый профсоюз, Свободный
профсоюз металлистов, Сво�
бодный профсоюз Белорус�

ский, а также представители
Белорусского профсоюза ра�
диоэлектронной промышлен�
ности (РЭП). Решение о прове�
дении митинга 7 октября
БКДП и профсоюз РЭП при�
нимали совместно. Несмотря
на то, что Мингорисполком от�
казал профсоюзу РЭП в прове�
дении мероприятия, активис�
ты РЭП не намерены отказы�
ваться от своего решения.

Участниками акции
планируют выдвинуть тре�

бования к правительству об
обеспечении равных воз�
можностей реализации
права на труд для всех граж�
дан страны, хороших усло�
вий труда и безопасности на
рабочем месте, достойного
дохода и высокого качества
жизни. А также об отмене
противоречащей междуна�
родным нормам, Конститу�
ции и Трудовому кодексу
системы срочных трудовых
контрактов; о недопущении
дискриминации в трудо�
вых отношениях, в том
числе по признаку принад�
лежности к независимым
профсоюзам.
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Президент Белару�
си ответил на вопросы
представителей рос�
сийских региональных
СМИ. На пресс�конфе�
ренции, кроме прочего,
он рассказал, что
Дмитрий Медведев
был восхищен учения�
ми «Запад�2009», а
также призвал Россию
к координации дей�
ствий в экономике и
политике. Вообще, в
адрес Медведева зву�
чали в основном комп�
лименты. Зато дей�
ствия Владимира
Путина подверглись
критике.

Учения, грибы и золо�
тые пистолеты

– Президент Российс�
кой Федерации был восхи�
щен тем, что он увидел, –
сказал Лукашенко, отве�
чая на вопрос о своих впе�
чатлениях от учений «За�
пад�2009», сообщает
interfax.by. – Мы отрабо�
тали все вопросы, все ва�
рианты. Поэтому я был до�
волен.

Глава Беларуси заме�
тил, что с предыдущим ру�
ководством России прове�
сти подобные учения не
удавалось.

Также Лукашенко выс�
казался по поводу того, как
народам стран�соседок
легче выжить в кризис.
Прозвучала критика дей�
ствий российской стороны
по строительству газопро�
водов в обход Беларуси,
очередная формула, необ�
ходимая для создания
реального Союзного госу�
дарства, и еще несколько
комплиментов в адрес
Медведева.

При этом Лукашенко
подверг критике действия
российской стороны по
строительству газопрово�
дов в обход Беларуси.

– Не нравятся маршру�
ты транспортировки газа
и нефти по территории Бе�
ларуси, давайте вбухаем
миллиарды, построим
Nord Stream, Южный по�
ток и так далее. Зачем?
Вся инфраструктура, если

уже об этом говорить,
была создана еще тогда,
когда строили газопровод
Ямал�Европа. Зачем лезть
на эту Балтику? Нет, хо�
тим быть независимыми.
От кого? От своих людей,
от своей страны, от Союз�
ного государства? В чем
вина Лукашенко? Если
разрушаем экономичес�
кой основы нашего един�
ства, то никакой Лукашен�
ко тут не поможет, –
констатировал он, сообща�
ет interfax.by.

Что касается Союзного
государства, то, как зая�
вил глава Беларуси, для
создания «реального Со�
юзного государства» не
хватило воли глав госу�
дарств.

– Разве была бы пробле�
ма в быстром продвиже�
нии создания и развития
Союзного государства,
если бы была на это воля
Путина и Лукашенко? Не
было такой воли, и этот
процесс во многом притор�
мозился. Я не буду вни�
кать в детали и не хотел
бы об этом говорить. Не
Лукашенко в этом вина,
— заявил белорусский
президент, сообщает Бела�
ПАН.

Тем не менее, как сооб�
щает interfax.by, Лука�
шенко оптимистично оце�
нивает перспективы бело�
р у с с к о � р о с с и й с к о г о
Союза.

– Я надеюсь, что у нас
светлое будущее. Я наде�
юсь. Если он (Дмитрий
Медведев) будет стойко
проводить свою линию, –
заявил президент.

О признании независи�
мости Южной Осетии и
Абхазии

Давно пора было при�
знать независимость Юж�
ной Осетии и Абхазии, но
в том, что этого не случи�
лось, виновата Россия, за�
явил Лукашенко, сообща�
ет interfax.by.

– Сам союзник в этом
виноват. Кому�то в России
хотелось нас как�то накло�
нить. И в центральных
СМИ, подконтрольных го�
сударственным чиновни�
кам, нас начали просто
травить, – сказал прези�
дент.

Он добавил, что меха�
низм признания Белару�
сью Южной Осетии и Аб�
хазии уже был доведен до
сведения Евросоюза, но
началась атака на Беларусь
в российских СМИ.

– Кто�то в России, мо�
жет, вообще не хотел, чтоб
мы их (республики) при�
знавали, – сказал Алек�
сандр Лукашенко. – В
СМИ нас начали просто
травить: А! Он не призна�
ет, потому что ему 500
миллионов долларов не
дали. Как будто я за день�
ги должен признать эти
республики!

По его словам, «пошла
волна как раз в тот момент,
когда мы должны были
признать эти республи�
ки», и руководство России
было в курсе этой ситуа�
ции.

Следует отметить, что
в пятницу председатель
Палаты представителей
Национального собрания
Беларуси Владимир Анд�
рейченко заявил, что де�
путаты изучат мнение бе�
лорусского общества по
вопросу признания неза�
висимости Абхазии и
Южной Осетии, сообщает
БЕЛТА.

На данный момент в
повестку третьей сессии
Палаты представителей
внесено 30 вопросов, реко�
мендованных парламентс�
кими комиссиями. Пока
вопрос о рассмотрении об�
ращения Абхазии и Юж�
ной Осетии в этом переч�
не не значится. Вместе с
тем повестка может допол�
няться по ходу работы сес�
сии.

«Госрегулирование
должно быть, госконт�
роль должен быть, не
может и не должно госу�
дарство уходить из эконо�
мики»

Президент Беларуси
убежден, что многие про�
блемы российской эконо�
мики сегодня происходят
из�за отказа государства
от функций регулирова�
ния экономических про�
цессов и контроля за тор�
говлей.

– Кому сегодня помога�
ет российское государ�
ство? Частным банкам, ча�

стным предприятиям, не
буду называть известные
фамилии из списка Форбс,
– отметил он. – А у Пути�
на и Медведева выхода нет:
или как в Пикалево люди
на улицу выйдут без зарп�
латы, или надо вынимать
деньги из бюджета. Вот
вам и либеральная эконо�
мика, и лицо частника в
кризисный период.

О том, с чего начались
«молочные войны»

Отвечая на вопрос одно�
го из российских журна�
листов почему в регионах
РФ белорусские товары
продаются дороже чем в
Беларуси и нельзя ли орга�
низовать торговлю без по�
средников, Лукашенко за�
явил «так ведь Россия не
заинтересована в дешевых
товарах».

– Когда Беларусь при�
возит товар в Россию по
своим ценам, белорусов
обвиняют в недобросовес�
тной конкуренции, –
пояснил он. – Чтобы отка�
заться от прилипал, скупа�
ющих товар в Беларуси по
дешевке и через три фир�
мы продающих его в РФ,
вам нужно создать «пункт
приема честных людей»,
куда мы будем привозить
свою продукцию.

– Вы знаете с чего на�
чались молочные войны?
Был поздний Путин. На
одной из встреч Владимир
Владимирович сказал,
зачем вы занимаетесь не�
добросовестной конкурен�
цией, дешевый товар везе�
те, – рассказал глава Бе�
ларуси. – Так вы со своих
требуйте, что у вас товары
были дешевле. Ваши тол�
стосумы, которые занима�
ются переработкой, не спо�
собны конкурировать ни
по цене, ни по качеству,
они начинают лоббировать
свои интересы через пра�
вительство. У вас крестья�
нин, который производит
молоко, имеет 6�7 процен�
тов от конечной цены за
молоко, посредник�пере�
работчик имеет 25�30 про�
центов. А все остальные 60
процентов – торговля –
оптовики и розница. Отдай�
те крестьянам 40 процен�
тов. Заставьте их торговать
по нашим ценам, у вас се�
бестоимость ниже. Тогда и
у вас будет дешевый товар.

По его словам, белорус�
ские товары дешевые, по�
тому что производятся в
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основном на госпредприя�
тиях и потому что «госу�
дарство в нашей стране
контролирует экономи�
ку».

«Я ярый противник
льгот. Я всегда говорю
долой льготы»

– Льготы – это страш�
ное дело. Но я понимаю,
когда льготы дают ветера�
нам Великой отечествен�
ной войны, то же самое ка�
сается чернобыльцев, –
сказал Лукашенко.

И отметил, что после
длительных консульта�
ций, «мы упорядочили
льготы, убрали необосно�
ванные, прекратили рас�
пылять средства».

– Мы за эти деньги, не
распыляя, газифицирова�
ли чернобыльскую зону,
построили сеть дорог. И
сохранили для истинных
чернобыльцев льготы, –
резюмировал президент,
сообщает interfax.by.

В Беларуси «не давят
на богатых людей»

– Есть политика, а есть
бизнес. Там одни поня�
тия, здесь другие. Пере�
путаете бизнес с полити�
кой, придете, влезете в
политику с большими
карманами, будет отве�
чать по законам полити�
ки, – подчеркнул прези�
дент Беларуси. – Поэтому
у нас нет такого, чтобы
бизнесмен влез в полити�
ку, пытался там что�то ку�
пить. Это грозит страш�
ными последствиями –
потеряешь все… У нас не�
возможно, чтобы купили
депутатское кресло, не�
возможно, чтобы получи�
ли место за какаю�то
мзду.

Лукашенко также счи�
тает, что «если ты госу�
дарственный человек, то
твои дети должны рабо�
тать на государственной
службе».

– Ну, представьте, у
меня сын бизнесмен. По�
нятно, что он был бы про�
цветающим и не надо мне
никому звонить или про�
сить – фамилия сама за
себя скажет, – сказал он,
добавив при этом, что «ни�
каких родственников в
бизнесе быть не должно,
это моя позиция».

«Лук«Лук«Лук«Лук«Лукашенкашенкашенкашенкашенко нас не уважо нас не уважо нас не уважо нас не уважо нас не уважает»ает»ает»ает»ает»
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Вадим ЛИВНЕВ

Бывший премьер�ми�
нистр России Михаил
Касьянов рассказал, по
чьему приказу была от�
ключена подача газа в
Беларусь. Тем самым он
пролил свет на кое�какие
аспекты двусторонних
отношений не только в
прошлом, но и в настоя�
щем.

Поводом для «газовой
войны» 2004 года стали це�
новые разногласия. «Газп�
ром» вознамерился поднять
цену на «голубое топливо»
до 46 долларов за тысячу
кубометров. Белорусские
власти требовали для себя
внутрироссийских цен на
газ (тариф для Смоленской
области в то время состав�
лял 33 доллара за тысячу
кубов).

В результате по состоя�
нию на середину февраля
контракты на поставку газа
в 2004 году в Беларусь и его
транзит через нашу страну
так и не были подписаны.
Терпение у Кремля лопну�
ло. 18 февраля «Газпром»
заявил, что прекращает по�
дачу газа в Беларусь. О том,
как развивались события,
рассказал в только что из�
данных мемуарах, отрывок
из которых опубликовал
журнал GQ, тогдашний
премьер�министр РФ Ми�
хаил Касьянов. Пять лет
назад он приказал шефу
«Газпрома» Алексею Мил�
леру, несмотря ни на что,
не срывать поставки газа в
Беларусь, но...

***
«Сказал примерно сле�

дующее: «Правительство –
высший орган исполни�
тельной власти в государ�
стве. Я – представитель
государства, главного акци�
онера «Газпрома». Поэтому
я вам от имени правитель�
ства Российской Федера�
ции объявляю: государство
приняло решение – газ Бе�
ларуси не отключать». И
еще добавил, что прези�
дент в курсе моей позиции.

Когда же утром стало
известно, что газ все�таки
отключили, я спросил у
Миллера: «Почему не ис�
полнили?» Он ответил:
«Команду дал президент».

Я звоню президенту и
спрашиваю: «В чем дело?
Почему так?» В ответ слы�
шу: «А Лукашенко не под�
писал контракт».

Разговор продолжился
на ближайшем совещании
членов Совбеза, причем на
повышенных тонах. На за�
седании я с возмущением
объявил: «Это абсолютно
неправильное решение.
Хочу, чтобы все знали: я
категорически против. В
Минске минус 25. Про�
мышленность сейчас вста�
нет: металлургическая,
стекольная, другие отрас�
ли, где технология непре�
рывного цикла, — все рух�
нет. Значит, все заводы
нужно будет перестраи�
вать. Продукцию этих за�
водов, между прочим, мы
потребляем. Мы что, хотим
угробить союзную стра�
ну?»

Путин в ответ заявляет:
«Лукашенко нас не уважа�
ет, контракта нет до сих
пор…» Я говорю: «Да и пле�
вать. Какой контракт?! Это
же не формалистика. Это
же люди!»

Мою сторону, пусть и
осторожно: «Да, есть вопро�
сы» — занял министр ино�
странных дел Игорь Ива�
нов.

Путин, видимо, почув�
ствовав, что за столом есть
люди, готовые как�то под�
держать мою позицию,
встал и резко объявил:
«Всё, прекратили споры,
завершили совещание!»
Что�то еще сказал мне, я –
ему. «Совбезовцы» от на�
шей перепалки просто под
стол сползли от ужаса…»

(отрывок из мемуаров
Михаила Касьянова)

***
История эта (ее раньше

в несколько иных тонах жи�
вописала известная россий�
ская журналистка Юлия
Латынина) обошлась Кась�
янову довольно дорого.
Судя по всему, вышеупомя�

нутая дискуссия стала для
Путина последней каплей.
Спустя пару дней он подпи�
сал указ об увольнении Ка�
сьянова с поста премьер�
министра.

Параллельно Алек�
сандр Лукашенко назвал
действия российского ру�
ководства «актом терро�
ризма на самом высоком
уровне» и заявил: «Надо
заключить договор на усло�
виях Путина � мы заплатим
эти деньги. Соберем эти
деньги, отняв у чернобыль�
цев, от тех, кто в окопах
гнил, соберем мы эти 200
миллионов долларов и сни�
мем эту проблему. Таким
образом, нами перестанут
манипулировать и переста�
нут шантажировать… Бело�
русско�российские отноше�
ния, видимо, надолго будут
отравлены этим газом».

В итоге газ для Белару�
си подорожал, поставки во�
зобновились, осадок остал�
ся.

Самое интересное в рас�
сказе Касьянова то, что
факт конфликта между Пу�
тиным и Лукашенко засви�
детельствовал очевидец. О
том, что у бывшего (буду�
щего?) президента РФ не
сложились отношения с
главой Беларуси, СМИ со�
общали и раньше. Однако
это можно было списать на
досужие домыслы «нячэс�
ных» журналистов. Но «по�
казания» Касьянова под�
тверждают, что Путин еще
в 2004 году остро ощущал
нехватку уважения со сто�
роны Лукашенко.

Между тем, все это вре�
мя оба политика делали
вид, что никаких личных
проблем у них нет и быть
не может. И до сих пор по�
чти каждая встреча на выс�
шем уровне сопровождает�
ся ритуальными клятвами
в дружбе «до гроба». Даве�
ча Александр Лукашенко и
Дмитрий Медведев на уче�
ниях «Запад�2009» рассы�
пались во взаимных комп�
лиментах.

Однако за кулисами в
это время идет выяснение
отношений на повышенных
тонах…
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Россия не даст 500 млн доРоссия не даст 500 млн доРоссия не даст 500 млн доРоссия не даст 500 млн доРоссия не даст 500 млн долларов Беларлларов Беларлларов Беларлларов Беларлларов Беларууууусисисисиси
Илья ГОРИН,
Наталья СЕДУН

Реакция российской
стороны на беспреце�
дентную критику пре�
зидента Беларуси
Александра Лукашен�
ко в адрес премьер�
министра РФ Влади�
мира Путина не
заставила себя долго
ждать. В понедельник
утром агентство
РИА «Новости»
распространило заяв�
ление министра фи�
нансов РФ Алексея
Кудрина: Россия не
даст Беларуси после�
дний транш в 500 мил�
лионов из кредита в 2
миллиарда долларов.

Кроме того, как сооб�
щил Кудрин, Россия не
предоставит Украине
запрошенный ею кредит
на 5 миллиардов долла�
ров, сообщает РИА
«Новости». Однако, рос�
сийская сторона будет
продвигать интересы этих
стран по международной
линии — по получению
займов от МВФ и антикри�
зисного фонда ЕврАзЭС,
уточнил глава Минфина.

— Пока мы не рас�
сматриваем продолжение
кредита Беларуси (после�
дний транш на 500
миллионов долларов из
заявленного ранее стаби�
лизационного кредита в 2
миллиарда)... На двусто�
ронней основе не предос�
тавим, — сказал Алексей
Кудрин.

В конце прошлого
года Россия приняла ре�
шение выделить Белару�
си кредит в 2 миллиарда,
из которого уже выдано
1,5 миллиарда долларов.
Последний транш в раз�
мере 500 миллионов дол�
ларов российский
Минфин не переводил,
заявляя, что необходима
тщательная оценка перс�
пектив возврата этих
средств. «Беларусь не
сможет претендовать на

российский кредит,
если затянет принятие
мер по оздоровлению
экономики», — заявил в
начале лета российский
вице�премьер, после чего
ему пришлось выслу�
шать в свой адрес ряд не�
лестных отзывов. Вот
лишь один из них, озву�
ченный Александром
Лукашенко на совеща�
нии по текущим вопро�
сам социально�экономи�
ческого развития
Беларуси: «Кудрин полно�
стью консолидировался с
нашими отморозками».

С тех пор страсти то
утихали, то вновь начи�
нали бушевать, к приме�
ру, в виде «молочных
войн». Но последняя
пресс�конференция Лу�
кашенко с российскими
региональными журна�
листами, еще не успев
закончиться, дала ясно
понять, что Беларусь и
Россию ждет очередная
«черная» полоса в дву�
сторонних отношениях.
В российских изданиях
даже заголовки говорили
сами за себя: «Батька на�
звал врага №1» («Мос�
ковский комсомолец»),
«Лукашенко сознательно
пошел на конфликт с Пу�
т и н ы м » ( « К о м м е р �
сантъ»).

В последней статье
приводится прогноз бе�
лорусского аналитика
Виктора Мартиновича о
том, что жесткие выска�
зывания в адрес премье�
ра РФ могут дорого обой�
тись Беларуси.  Тем
более, что во вторник на
переговоры с Владими�
ром Путиным в Москву
направляется премьер
Беларуси Сергей Сидор�
ский.

Примечательно, что в
понедельник утром ми�
нистр финансов Белару�
си в интервью
interfax.by заявил, что
договоренность о выделе�
нии Беларуси 500 млн
долларов российского
кредита не снята.

— Наше обращение (о
получении российского
кредита) было, и подхо�

дов своих мы пока не ме�
няли, — подчеркнул он.

В то же время министр
заметил: «Вы, наверное,
знаете, что Алексей Лео�
нидович (Кудрин) пред�
лагал этот кредит полу�
чить из антикризисного
фонда ЕврАзЭС».

— Эта инициатива
Алексея Леонидовича
нам понятна, но мы в дан�
ном случае видим, что
пока много технических
нюансов, которые не спо�
собствуют позитивному
решению этого вопроса,
— продолжил он. — Да и
договоренности о выделе�
нии этого кредита на выс�
шем уровне носят иной
характер: речь шла о вы�
делении кредита прави�
тельства Российской Фе�
дерации, а не от фонда.

Руководитель научно�
исследовательского цент�
ра Мизеса Ярослав Роман�
чук пояснил
«Салiдарнасцi», что отказ
в выделении последнего
транша российского кре�
дита будет иметь послед�
ствия для белорусской
экономики.

— Не предоставление
500 миллионов — это уве�
личение разрыва между
обязательствами белорус�
ских властей и их возмож�
ностями по поддержанию
курса, выполнению неко�
торых обязательств перед
кредиторами, — отметил
эксперт. — Поэтому если
Россия не даст кредит,
тогда и МВФ будет очень
внимательно смотреть за
состоянием экономики.
Когда МВФ принимал ре�
шение о выделении оче�
редного транша, они спе�
циально указывали на то,
что рассчитывают на по�
лучение вот этого 500�
миллионного транша от
России. Один МВФ явно
не потянет белорусскую
экономику, которая очень
уверенно идет украинс�
ким путем — то есть за�
нимается «проеданием»
денег при отсутствии
структурных системных
реформ в экономике. Это
грозит более ранней и бо�
лее жесткой девальваци�

ей. Опять�таки должна
быть изменена политика
обменного курса, потому
что кредиты, полученные
с начала года, банально
«проедены». Первопри�
чина такого состояния
нашей экономики оста�
ется и даже усугубляет�
ся — дефицит торгового
баланса, дефицит пла�
тежного баланса.  Мы
продаем за рубеж товаров
гораздо меньше, чем в
прошлом году, получаем
гораздо меньше валюты,
при этом импортируем
гораздо больше, тратим
валюту. Борьба с импор�
том ведется как раз не по
тем направлениям, кото�
рые выбирают потреби�
тели и производители
Беларуси. Идет искусст�
венное администрирова�
ние валютного рынка,
принуждение к не покуп�
ке импорта, к замеще�
нию белорусскими
товарами и комплектую�
щими, что негативно от�
ражается на качестве
белорусского экспорта в
целом. По уму надо было
не ограничивать теку�
щий счет, сделать реаль�
но рыночным обменный
курс, не зажимать искус�
ственно спрос на валюту,
увеличивая издержки
сохранением такого поло�
жения.

По мнению Ярослава
Романчука, «у России и
газ, и нефть и кредиты —
все в одном флаконе».

— Руководство России
сказало, что оно не будет
противиться выделению
кредитов МВФ странам
СНГ. На фоне того, что у
них тоже серьезные про�
блемы с бюджетом, они
стали считать деньги.
Поэтому когда Россия по
сути дела сокращает зар�
платы и пенсии для сво�
их граждан, надо иметь
очень серьезное обоснова�
ние, чтобы убедить фис�
кальные органы России
кредитовать Беларусь,
которая так активно
атакует и российские то�
вары, и российскую поли�
тику, — резюмировал эк�
сперт.
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и кто такие независимые профсоюзы»и кто такие независимые профсоюзы»и кто такие независимые профсоюзы»и кто такие независимые профсоюзы»и кто такие независимые профсоюзы»
Наталья СЕДУН

Независимые профсо�
юзы проведут 7 октября
митинг, посвященный
Всемирному дню борьбы
за достойный труд. Мин�
горисполком ухитрился
одновременно разрешить
эту акцию одной профор�
ганизации и запретить
другой.

Напомним, второй год
подряд по решению Между�
народной конфедерации
профсоюзов во всем мире 7
октября профсоюзы проводят
различные мероприятия,
цель которых — привлечь
внимание людей к проблеме
обеспечения безопасных усло�
вий труда и достойной зарп�
латы. В этом году заявки на
проведение в этот день митин�
га в Минске подали Белорус�
ский конгресс демократичес�
ких профсоюзов (БКДП) и
Белорусский профсоюз работ�
ников радиоэлектронной про�
мышленности (РЭП).

В результате Мингорис�
полком выдал разрешение на
проведение 7 октября митин�
га БКДП — он состоится 7 ок�
тября 2009 года с 16.30 до
18.30 на открытой концертной
площадке Парка культуры и
отдыха им.50�летия Октября.

Пикантность ситуации в
том, что БКДП и РЭП изна�
чально решили в этот день
провести совместный
митинг, на котором они пла�
нируют выдвинуть ряд тре�
бований к правительству. По
каким соображениям городс�
кие власти разрешили прове�
дение мероприятия одной
организации и запретили
другой — остается только до�
гадываться.

Как рассказал
«Салiдарнасцi» председа�
тель профсоюза РЭП Генна�
дий Федынич, можно пред�
положить, что власти таким
образом решили противо�
действовать объединению
независимых профсоюзов.
Ведь, по словам профсоюз�
ного лидера, и БКДП и РЭП
неоднократно заявляли, что

митинг 7 октября они будут
проводить вместе.

— Две дружественные
организации подают заявки
на проведение митинга на
одно и то же место, под одним
и тем же лозунгом, с одина�
ковыми пояснениями, что та�
кое День труда, и одной —
разрешают, а другой — нет.
Причем с таким обосновани�
ем…, — недоумевает Генна�
дий Федынич. — Могли бы
пригласить руководителей на
беседу или сделать запрос о
том, готовы ли мы проводить
митинг на одной площадке.
Но власти этого не сделали. Я
думаю, что сознательно. Они
хотят показать нам, что мы —
никто, что нет такой органи�
зации — профсоюз РЭП.
Может быть, власти таким об�
разом пытаются противодей�
ствовать нашему объедине�
нию, может не хотели, чтобы
мы провели это мероприятие
совместно.

Геннадий Федынич рас�
сказал «Салiдарнасцi», что
на прошедшей неделе акти�
висты профсоюза РЭП не�

сколько дней подряд разда�
вали информационные мате�
риалы на проходных минс�
ких заводов. В листовках
рассказывалось о том, что
такое достойный труд с по�
зиции Международной орга�
низации труда, и в каких ус�
ловиях работают белорус�
ские трудящиеся.

Профсоюзный лидер под�
черкнул: несмотря на то, что
его организации получила
отказ, РЭП приветствует ре�
шение Мингорисполкома о
разрешении БКДП провести
митинг.

— Мы в любом случае по�
шли бы на митинг. Таково
было решение нашего Прези�
диума. А если бы власти
запретили и Конгрессу про�
водить мероприятие, то при�
шлось бы подставлять людей.
А так мы примем участие в
разрешенном мероприятии и
донесем до людей информа�
цию о том, что такое достой�
ные условия труда, и кто
такие независимые профсою�
зы, — отметил Геннадий Фе�
дынич.

«У«У«У«У«Усовершенствовать нынешнюю систему кратксовершенствовать нынешнюю систему кратксовершенствовать нынешнюю систему кратксовершенствовать нынешнюю систему кратксовершенствовать нынешнюю систему краткосрочныхосрочныхосрочныхосрочныхосрочных
ккккконтрактов — это то жонтрактов — это то жонтрактов — это то жонтрактов — это то жонтрактов — это то же самое, что пытатьсяе самое, что пытатьсяе самое, что пытатьсяе самое, что пытатьсяе самое, что пытаться
усовершенствовать крепостное право или гильотину!»усовершенствовать крепостное право или гильотину!»усовершенствовать крепостное право или гильотину!»усовершенствовать крепостное право или гильотину!»усовершенствовать крепостное право или гильотину!»
Юлия АЛЕКСАНДРОВА

На встрече с председа�
телем Федерации проф�
союзов Беларуси Леони�
дом Козиком Александр
Лукашенко внёс несколь�
ко предложений по разви�
тию контрактной сис�
темы в Беларуси. «Это
всё от лукавого! Нужно
просто отменить дек�
рет №29 и работать как
нормальные люди!» – счи�
тают лидеры независи�
мых профсоюзов.

– В случаях, когда че�
ловек работает добросове�
стно, не нарушая трудовой
дисциплины и активно
участвуя в жизни коллек�
тива, – подчеркнул прези�
дент, – целесообразно пре�
доставить право работать
дальше на контрактной ос�
нове или перейти на бес�

срочный трудовой дого�
вор.

Смогут ли улучшить эти
шаги реальное положение
рабочих, «Салідарнасць» по�
интересовалась у лидеров бе�
лорусских профсоюзов.

– Это всё от лукавого! –
считает председатель Бело�
русского профсоюза работ�
ников радиоэлектронной
промышленности (РЭП) Ген�
надий Федынич. – Нужно
просто отменить декрет №29
и работать как нормальные
люди! Если Козик ссылает�
ся на то, что за рубежом тоже
существует контрактная си�
стема, то следует понимать,
что в их контракте прописа�
на, например, почасовая за�
работная плата. Нынешняя
якобы подвижка в контракт�
ной системе — это лишь де�
корация, которая ничего не
дает.

Согласен с ним и предсе�
датель Белорусского Конг�
ресса демократических

профсоюзов (БКДП) Алек�
сандр Ярошук.

– Усовершенствовать ны�
нешнюю систему краткос�
рочных контрактов – это то
же самое, что пытаться усо�
вершенствовать крепостное
право или гильотину, кото�
рая будет покорных мило�
вать, а непокорных казнить,
– считает он. – Тут решение
одно: их нужно только отме�
нить! То же самое относится
и к нашей системе краткос�
рочных контрактов: в том по�
зорном виде, в котором она
принята её невозможно усо�
вершенствовать. Поэтому ее
можно только отменить.

Суть этого «совершен�
ствования», по словам Яро�
шука, сводится к тому, что
«особо послушным дадут
возможность работать на по�
стоянной основе».

– Контрактная система
распространена во всём мире,
но в силу своей специфики
она может применяться толь�

ко к 20�25% работающих, в
тех отраслях, где сам харак�
тер работы предполагает кон�
трактную систему: там, где
особое производство и где
требуется особая квалифика�
ция. Во всех остальных слу�
чаях у людей, имеющих
постоянный характер занято�
сти, может быть только одна�
единственная система – сис�
тема постоянной занятости.
А они (Лукашенко и Козик
— «С») вчера доказали, что
система краткосрочных кон�
трактов носит явно полити�
ческий характер. Людей,
которые априори должны ра�
ботать на постоянной основе,
будут оценивать по идеоло�
гическому, политическому
критерию: они послушны
или непослушны, старатель�
ны или нестарательны. А это
сплошной субъективизм.
Здесь будет иметься ввиду
послушание людей и жела�
ние держать их на коротком
поводке.
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ОБЩЕСТВО
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что у всех белорчто у всех белорчто у всех белорчто у всех белорчто у всех белорууууусов равные шансы на образованиесов равные шансы на образованиесов равные шансы на образованиесов равные шансы на образованиесов равные шансы на образование
Вера ПАРХИМОВИЧ,
«Завтра твоей страны»

Эксперты прогнози�
руют изменение тенден�
ций на рынке труда –
скоро белорусы поймут,
что получить специаль�
ное образование важнее,
чем любой ценой стре�
миться к высшему. Во
время финансовых не�
урядиц приобретает
актуальность дополни�
тельное обучение, а рабо�
чие специальности мо�
гут стать в Беларуси
перспективным направ�
лением, считает замес�
титель директора
института по междуна�
родному сотрудничеству
Немецкой ассоциации на�
родных университетов
Уве ГАРТЕНШЛЕГЕР.
Но для этого он
предлагает уравнять
профессиональное образо�
вание с высшим.

В условиях кризиса обу�
чение, позволяющее взрос�
лым людям приобрести до�
полнительные навыки или
быстро перейти на новое
поле деятельности, многих
может спасти от бездене�
жья, безработицы и депрес�
сии.

— В Германии образова�
нием взрослых уже более
полувека занимаются на�
родные университеты. Зако�
нодательством определено,
что каждый муниципали�
тет должен иметь такое
учебное заведение. В стра�
не их больше тысячи, и все
они объединены в Немец�
кую ассоциацию народных
университетов, — расска�
зывает Уве Гартеншлегер.

Народный университет
— это здание в центре насе�
ленного пункта, куда любой
желающий может прийти
на различные курсы, тре�
нинги, семинары. Ежегод�
но дополнительное обучение
в таких университетах про�
ходят в Германии около 10
млн. человек.

— Как развитие образо�
вания для взрослых может
повлиять на адаптацию к
кризису отдельных личнос�

тей и повышение качества
жизни общества в целом?

— Я бы отметил здесь
три аспекта, важных не
только в кризис. Мне кажет�
ся очевидным, что в XXI
веке тех знаний, умений и
навыков, которые человек
приобрел в молодости, уже
не хватает на всю жизнь.
Надо постоянно совершен�
ствоваться в профессиональ�
ном плане, а потеряв работу
– менять квалификацию.
Вторая непременная состав�
ляющая качества жизни –
это развитие индивидуума,
его самореализация. И тре�
тье – каждый человек дол�
жен иметь возможность
участвовать в жизни обще�
ства и быть активным граж�
данином. Впрочем, сегодня,
по�моему, неактуально гово�
рить о разделении этих
категорий: развитие лично�
сти, гражданское и бизнес�
образование. Почему,
например, человек учит ан�
глийский язык? Может, он
хочет в Англию поехать в
отпуск. А может, ему это
для продвижения по служ�
бе пригодится.

— Вы, возможно, не в
курсе, но именно в белорус�
ских профессионально�тех�
нических учреждениях
сейчас наблюдаются труд�
ности с заполнением учеб�
ных мест. Рабочие профес�
сии, несмотря на активную
агитацию со стороны Ми�
нистерства образования, не
так уж и востребованы. Что
бы вы посоветовали в этой
ситуации белорусским чи�
новникам?

— Все дело в системе
подготовки и в статусе спе�
циального образования. У
нас в Германии очень высо�
коквалифицированное про�
фобразование главным обра�
зом за счет так называемой
дуальной системы, которая
связывает обучение с произ�
водством. Три дня в неделю
учащиеся проводят на про�
изводстве, два дня — в учеб�
ных классах. И нам такая
система кажется весьма
удачной, поскольку уже че�
рез три года мы получаем
высокопрофессиональные
кадры. Немецких мастеров
производства можно срав�
нивать по квалификации с
инженерами во многих стра�
нах мира.

— Правда ли, что Герма�
ния была вынуждена пойти
на такую перестройку, по�
скольку люди с высшим об�
разованием просто переста�
ли котироваться на рынке
труда?

— Это общеевропейская
тенденция. В Германии она
коснулась, в основном, гума�
нитарных специальностей.
Действительно, многим ис�
торикам и социологам при�
шлось работать таксистами.
Но у нас это не переросло в
массовое явление. А если по�
смотреть на Испанию, Ита�
лию, Грецию, например —
там очень многие люди с
высшим образованием не на�
ходят себе места на рынке
труда.

А в Германии сейчас и
бизнес�структуры, и работо�
датели, и профсоюзы сходят�
ся во мнении, что сертифи�
каты профессионального
образования нужно уравнять
с дипломами о высшем обра�
зовании. Такой весьма твор�
ческий подход, на мой
взгляд, применим и для по�
стсоветского пространства,
на развитии экономики ко�
торого негативно сказывает�
ся очень низкий имидж про�
фобразования.

— Эксперты белорусско�
го Агентства гуманитарных
технологий констатируют,
что имея формально высо�
кий уровень образования,
белорусы почему�то не в со�
стоянии изменить жизнь об�
щества к лучшему. А вы как
думаете: почему?

— Скажу применительно
к такой сфере, как образова�
ние взрослых. Его главный
принцип –плюрализм. В
этой сфере есть много
игроков, и потребитель сам
решает куда идти: в государ�
ственную структуру или ком�
мерческую. А вот государство
должно обеспечивать законо�
дательные рамки существова�
ния системы образования
взрослых, базовое финансиро�
вание всех, кто предоставля�
ет подобные услуги, вне
зависимости от того, государ�
ственные они или коммерчес�
кие. Для государства здесь
важен социальный аспект.
Может быть, ваше белорус�
ское государство настолько со�
циально�ориентированное,
что об этом не стоит даже го�
ворить? Но мне кажется, это

абсурд – думать, что всем бе�
лорусам обеспечены одинако�
вые возможности для получе�
ния образования.

Я был недавно в одной из
деревень Брестской области.
И если кто�то мне скажет, что
в Беларуси у людей равные
шансы вне зависимости от
того, где они живут, я поду�
маю, что этот человек далек
от действительности. Я поре�
комендую ему поехать в глу�
бинку и убедиться, что этого
нет. И если я слышу, что в не�
которых государственных ву�
зах до 75% мест — платные,
то о чем вы говорите? Тут нет
равных шансов. Обеспечить
их особенно в условиях кри�
зиса — роль государства.

— 21 сентября в Белару�
си открылось представи�
тельство Немецкой
ассоциации народных уни�
верситетов, программы
которого будут финансиро�
ваться из средств Евросою�
за и Министерства по эконо�
мическому сотрудничеству и
развитию Германии. На что
пойдут эти деньги?

— Мы будем концентри�
роваться именно на социаль�
ном аспекте, который, как вы
уже поняли, для меня явля�
ется главенствующим. В пер�
вую очередь, мы рассчиты�
ваем использовать методы
образования взрослых для
снижения бедности среди
социально незащищенных
слоев населения: жителей
сельской местности, пенсио�
неров или людей предпенси�
онного возраста, тех, кто не
закончил свое профессио�
нальное или даже школьное
образование, возможно, лиц,
которые находятся в местах
лишения свободы. Пилотные
проекты будем осуществлять
не в Минске, а в белорусской
глубинке – в Брестской и Го�
мельской областях. А допол�
нительно на национальном
уровне проведем тренинги
для преподавателей, которые
обучают взрослых.

У нас не будет системы
тендеров, где мы навязыва�
ем, а белорусские партнеры
исполняют то, что мы при�
думали. Мы будем работать
над программами в режиме
партнерства. Мне кажется,
что в Беларуси очень широ�
кое поле деятельности для
развития образования взрос�
лых.
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КАМЕНТАРЫІ

ЮРИСКОНСУЛЬТ
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Аляксандр КЛАСКОЎСКІ,
«Наша Ніва»

На прэс�канферэнцыі
для расійскіх журналі�
стаў 2 кастрычніка
быў, з аднаго боку, агу�
чаны стандартны
варыянт экспартнага
піяру, разлічанага на
аўдыторыю ўсходняй
суседкі. Так, манеўры
«Захад�2009» паднесе�
ны як галоўны доказ,
што Лукашэнка не
«кінуў» Маскву. Прагу�
чала нават, што ў саюз�
най дзяржавы — «свет�
лая будучыня».

Але паралельна ён вы�
валіў такую, мякка кажучы,
крытычную масу крыўдаў
(рэфрыжэратары з малаком
на мяжы спынялі, «Паўноч�
ную плынь» і БТС�2 буду�
юць, замест таго каб выка�
рыстоўваць беларускі
транзіт, да сваіх радовішчаў
не дапусцілі), — што вожы�
ку зразумела: саюзны пра�
ект мёртвы, шмат якія су�

пярэчнасці бакоў — антага�
ністычныя.

Пуцін пры гэтым стаў
галоўнай мішэнню. Ён і на
манеўры ў свой час не пры�
ехаў, і газ у студзені 2004
года загадаў адключыць…
Былы прэзідэнт і цяперашні
кіраўнік ураду Расіі прафі�
гураваў у чорным святле
мо’ разоў дзесяць. Гэта аз�
начае, што масты ў асабі�
стых дачыненнях спалены.

Цяпер трэба маліцца,
каб ён не вярнуўся ў Крэмль
у 2012�м. Зрэшты, наіўна
думаць, што можна ўбіць
нейкі клін між Мядзведзе�
вым і Пуціным. Пры тым
што зараз іхняя канкурэн�
цыя абвастрылася, у дачы�
ненні да Беларусі палітыка
адрозніваецца хіба нюан�
самі. Звыш таго, Пуцін і на
прэм’ерскай пасадзе мае
багата магчымасцяў на�
саліць.

Што ж у сухой астачы,
калі адкінуць зашмальцава�
ную рыторыку «славянска�
га братэрства»?

Пагадненне пра КСАР
АДКБ неўзабаве, мусіць,
будзе падпісана. У гэтым
пытанні рэсурс манеўраван�

ня вычарпаны. Што ж да
прызнання Абхазіі з Паўд�
нёвай Асеціяй, то тут яшчэ
бабуля надвая варажыла.
Лукашэнка віртуозна
ўхіляўся ад наўпроставага
адказу пра тэрміны чакана�
га акту. І ўрэшце заявіў:
расійскае кіраўніцтва само
вінаватае, не трэ’ было спра�
баваць нас «нахіліць».

Гэтая тэза тэарэтычна
дазваляе цягнуць рызіну
колькі заўгодна, бо прэ�
тэнзіі да Масквы заўсёды
будуць. «Нахіліць» Масква
можа толькі ў выпадку, калі
зусім скончацца грошы.
Але Лукашэнка пахваліўся,
што тут ратуюць «ворагі» з
МВФ.

Карацей, пакуль што
можна ўпірацца. Ён, дарэ�
чы, чарговы раз прадэман�
страваў няўступлівасць у
пытаннях продажу актываў.
Маўляў, па�першае, давай�
це сапраўдную цану (якую
суб’ектыўна вызначае гас�
падар, каторы можа круціць
носам колькі заўгодна), па�
другое, згаджайцеся на
трохгадовы «выпрабавальны
тэрмін» — нейкі дзіўны ва�
рыянт кшталту канцэсіі. Ну

і, нарэшце, красамоўны ад�
луп быў дадзены ідэі адзі�
най валюты: хочаце, каб я ў
Крэмль па заробак ездзіў?

Самае ж парадаксальнае
вось у чым. На тле намаля�
ванага Лукашэнкам непры�
вабнага вобразу ўсходняй
суседкі (жахлівая каруп�
цыя, алігархі, эгаізм ды
хцівасць элітаў) гучаў рэф�
рэн, што Беларусь можа і
мусіць выйсці на ўзровень
лепшых краін Еўропы. Мы
ж, маўляў, не зломкі.

Натуральна, беларускі
афіцыйны лідэр мае на мэце
аўтарытарны варыянт ма�
дэрнізацыі. Але паказальна,
што тэзы пра асаблівы шлях
і ўнікальную мадэль адсу�
нуты ўбок. Так што гэты
доўгі піяраўскі спектакль
перад расійскімі
журналістамі можа мець і
каліва станоўчага плёну.
Наш абываталь, адкінуўшы
прапагандысцкае шалупін�
не, умацуецца ў выснове,
што будучыня Беларусі —
не ў хаўрусе з карумпава�
най сыравіннай дзяржавай,
а ў натуральным вяртанні ў
рэчышча еўрапейскай цыв�
ілізацыі.

«Лук«Лук«Лук«Лук«Лукашенкашенкашенкашенкашенко жо жо жо жо жалуалуалуалуалуется Медведеву на Путина»ется Медведеву на Путина»ется Медведеву на Путина»ется Медведеву на Путина»ется Медведеву на Путина»
Вадим ЛИВНЕВ

В советские времена
ходил такой анекдот.
«У армянского радио
спрашивают: «Будет ли
война?» — «Нет, не бу�
дет. Но будет такая
борьба за мир, что кам�
ня на камне не останет�
ся!» Нынешняя «дружба
народов» в исполнении
Александра Лукашенко
и Владимира Путина
развивается ровно по
этому сценарию.

Откровения российского
экс�премьера Михаила Ка�
сьянова на тему «кто отклю�
чил газ Беларуси» подвиг�
ли Александра Лукашенко
на изложение собственной
версии событий пятилет�
ней давности. По сути, это

оказалось то же блюдо, толь�
ко щедро посыпанное «пер�
цем чили» — обвинениями
в адрес тогдашнего прези�
дента, а нынешнего главы
правительства РФ Влади�
мира Путина.

Пресс�секретарь рос�
сийского премьера Дмит�
рий Песков сообщил, что
его патрон ознакомился с
выпадами Александра Лу�
кашенко, но реагировать на
них не будет. «Путину нео�
бязательно реагировать са�
мому, — отмечают в этой
связи «Ведомости», — за
него с успехом сделал это
вице�премьер Алексей Куд�
рин, сказав, что Россия не
перечислит Беларуси оче�
редной транш кредита (500
млн долларов). Ответ Куд�
рина содержал не только
санкции к «двоечникам»
(кроме Беларуси это Укра�
ина, которой мы не дадим 5

млрд долларов), но и поощ�
рения — кредит получит
Сербия (она просит 1 млрд
евро), а Болгария может рас�
считывать на 3,8 млрд евро
связанного кредита для
строительства АЭС в Беле�
не».

Тем временем российс�
кие чиновники, курирую�
щие отношения с Белару�
сью, в неофициальных
беседах заявляют, что Лу�
кашенко пытается вбить
клин премьером и прези�
дентом РФ.

— Ему почему�то кажет�
ся, что между Путиным и
Медведевым тлеет конф�
ликт, — рассказал «Ком�
мерсанту» участник
нескольких раундов перего�
воров президентов России и
Беларуси. — И он пытается
на этом играть. Он это дела�
ет не только публично, но и
во время двусторонних кон�

тактов. Просто жалуется
Медведеву на Путина.

Раньше Лукашенко и
Путин тщательно делали
вид, что они чуть ли не луч�
шие друзья. Все проблемы во
взамоотношениях, включая
«газовые войны», списыва�
лись на «споры хозяйствую�
щих субъектов». Теперь мас�
ки сброшены, и Лукашенко
напрямую обвиняет Путина,
если не во всех, то во многих
грехах. А тот отвечает то ху�
ком по молоку, то апперкотом
по кредиту.

Благодаря этому вскры�
вается истинное положение
дел: за высокопарными фра�
зами о «дружбе» и «брат�
стве» кроется банальная
грызня. В результате бело�
русско�российские отноше�
ния на высшем уровне в пос�
ледние годы не похожи
даже на добрососедские, не
говоря уже о союзнических.
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БББББАААААТЭ четвертый раз подрТЭ четвертый раз подрТЭ четвертый раз подрТЭ четвертый раз подрТЭ четвертый раз подрядядядядяд
стал чемпионом Беларстал чемпионом Беларстал чемпионом Беларстал чемпионом Беларстал чемпионом Беларууууусисисисиси
Игорь ПОТАПЧУК,
фото ФК БАТЭ

Чемпионат Беларуси
по футболу 2009 года
финиширует только в
ноябре. Но его победи�
тель стал известен уже
5 октября.

Большинство матчей 22�
го тура были сыграны в вос�
кресенье. Однако самой
значимой оказалась игра,
состоявшаяся в понедель�
ник.

БАТЭ (Борисов) – На�
фтан (Новополоцк) – 4:0 (Ро�
дионов, 30, 34, Шитов, 35,
Кривец, 40)

Все вопросы об исходе
этого матча БАТЭ снял еще
до перерыва. «Нафтан» был
просто смят натиском бори�
совчан, забивших за 10 ми�
нут 4 гола!

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИ�
ЦА

1. БАТЭ — 53 очка (пос�
ле 21 игры)

2. Динамо Мн — 40 оч�
ков

3. Днепр — 36 очков
4. Торпедо — 35 очков
5. Шахтер — 35 очков
6. Нафтан — 32 очка
7. Динамо Бр — 31 очко

8. МТЗ�РИПО — 28 оч�
ков

9. Гомель — 28 очков
10. Неман — 28 очков
11. Витебск — 25 очков
12. Минск — 24 очка
13. Гранит — 22 очка
14. Сморгонь — 10 очков

(21)
СНАЙПЕРЫ: С.Кривец

(БАТЭ), Калижури Майкон
(Гомель) — по 14 голов,
М.Скавыш (БАТЭ), Г.Ква�
рацхелия (МТЗ�РИПО) — по
11.

Накануне старта чемпи�
оната�2010 многие ожидали
настоящей битвы за чемпи�
онство между борисовским
БАТЭ и минским «Дина�
мо». Надежды на интригу

подогревал тот факт, что в
конце предыдущего сезона
столичный клуб возглавил
тренер с европейским име�
нем – Славолюб Муслин.
Его противостояние с моло�
дым наставником борисов�
чан Виктором Гончаренко
виделось особенно интерес�
ным, но…

По большому счету,
схватки не получилось.
БАТЭ выиграл чемпионат не
то, чтобы легко, но за явным
преимуществом. Борисовс�
кий клуб со старта взял су�
масшедший темп: в первых
9 матчах он одержал 8 по�
бед и однажды сыграл вни�
чью. Минское «Динамо», в
четвертом туре проиграв�

шее БАТЭ на своем поле,
безнадежно отстало. Все ос�
тальные – тоже.

Финиширует БАТЭ
тоже мощно. Победа над
«Нафтаном» стала для бори�
совчан пятой подряд и по�
зволила за четыре тура до
конца первенства заброни�
ровать за собой золотые ме�
дали. Это четвертый подряд
чемпионский титул БАТЭ.
А всего этот клуб брал бело�
русское «золото» шесть раз.

Стабильный успех
БАТЭ, который после успеш�
ного выступления в 2008
году (чего стоит один прорыв
в групповой турнир Лиги
чемпионов!) в межсезонье
лишился ряда игроков ос�
новного состава, конечно,
заслуга всей КОМАНДЫ. И
всё же есть человек, с име�
нем которого успехи бори�
совчан ассоциируются не�
разрывно. Это председатель
правления ФК БАТЭ Анато�
лий Капский. Именно он, в
первую очередь, «несет от�
ветственность» за то, что ко�
манда, с нуля воссозданная
в 1996 году, стала бесспор�
ным лидером белорусского
футбола.

Хотя очередной чемпи�
онский титул у БАТЭ уже в
кармане, расслабиться бо�
рисовчане смогут еще не�
скоро. Впереди у них еще 4
матча Лиги Европы. И, бу�
дем надеяться, первая побе�
да на групповой стадии ев�
рокубков…

Олимпийские игры 2016 годаОлимпийские игры 2016 годаОлимпийские игры 2016 годаОлимпийские игры 2016 годаОлимпийские игры 2016 года
пройдут в Рио−де−Жанейропройдут в Рио−де−Жанейропройдут в Рио−де−Жанейропройдут в Рио−де−Жанейропройдут в Рио−де−Жанейро

Столицей Олимпиа�
ды�2016 стал Рио�де�Жа�
нейро. Такое решение было
принято 2 октября на
очередной, 121�й, сессии
МОК. Объявил об итогах
голосования президент
олимпийского комитета
Жак Рогге. Онлайн�транс�
ляция церемонии голосо�
вания велась на официаль�
ном сайте комитета.

Олимпиада 2016 года
станет первой, которая прой�
дет в латиноамериканском
городе.

На право принять у себя
Олимпийские игры претен�

довали четыре города: То�
кио, Мадрид, Рио�де�Жа�
нейро и Чикаго. В первом
туре голосования из конкур�
са выбыл Чикаго. Во втором
туре меньше всего голосов
набрал Токио. Мадрид вы�
был в третьем туре.

Первоначально заявки
на проведение Олимпийс�
ких игр 2016 года подавали
также Азербайджан, Катар
и Чехия, однако Баку, Доху
и Прагу исключили из
списка летом 2008 года.

Олимпийские игры
2008 года состоялись в Пе�
кине, а Олимпиада�2012
должна пройти в Лондоне.

Лента.Ру

МинскМинскМинскМинскМинское «Динамо»ое «Динамо»ое «Динамо»ое «Динамо»ое «Динамо»
обыграло «Северсталь»обыграло «Северсталь»обыграло «Северсталь»обыграло «Северсталь»обыграло «Северсталь»
Сергей ФЕВРАЛЕВ

Минское «Динамо»,
победив в напряженном
матче регулярного чем�
пионата Континен�
тальной хоккейной лиги
череповецкую «Север�
сталь» — 2:1, прервало
серию из поражений кря�
ду.

Динамо (Минск) — Се�
версталь (Череповец) — 2:1
(1:0, 1:1, 0:0)

Несмотря на мини�
мальное преимущество в
счете, подопечные Глена

Хэнлона выглядели в этом
матче предпочтительнее
соперников. Поэтому побе�
да динамовцев вполне за�
кономерна. По большому
счету, гости серьезно на�
прягали хозяев лишь в те
минуты, когда имели
численное преимущество.
Но Мезин и Ко позволили
реализовать большинство
только однажды. Правда,
удалялись минчане много�
вато. Особенно грешили
они этим во втором перио�
де: хорошо, что все закон�
чилось для них в принци�
пе благополучно — одной
пропущенной шайбой.


